



はくさんちゅう

柏三中だより 教育目標：豊かな心をもって 自ら学び鍛える生徒

三中魂 (挑戦・忍耐・協力)

柏崎市立第三中学校 〒945-0845 柏崎市新赤坂 1-2-10

☎23-2821 E-mail: daisan@kenet.ed.jp

第338号

令和7年5月27日発行

学校
ホーム
ページ
→



地域と出合わせることの大切さ

校長 須藤 泰司

五月の爽やかな風が吹き抜けていきます。その風に乗る燕たちが子育てにせわしなく飛び回っています。文目の凛としている立ち姿とその美しい花が見られるこの頃は、何をすることも気持ちが良く、ああ日本に生まれてよかった、などと感じる今日この頃です。

コミュニティ・スクール (CS) の指定を受けて4年目に入りました。CSを運営する学校運営協議会の委員として地域・保護者・識者の皆様が市教委から委嘱され、活動していきます。学校運営協議会では、委員の皆様が学校と共に意見を交わし、第三中学校の教育がより豊かなものになるように、「熟議」します。そしてご意見をいただくだけでなく、それぞれがそれぞれの立場でできることをしていくという「協働」を図っていくことが目的です。令和7年度の第1回が先日開かれました。委員の皆様、令和7年度の教育活動や校長の学校経営方針等をご理解いただくとともに、ご承認をいただきました。たくさんの役割を求められ肥大する一方の学校現場についてご理解をいただきながら、三中校区の地域全体で、目指す生徒像を共有しました。その中で「校長の経営方針を承認するということは、我々にも大きな責任がある。学校が地域に頼りたいということがあるなら、委員たちに言ってほしい。人を紹介することだってできるかもしれない」という意見や、「子供たちの帰りが少し早くなるなら、コミセンに寄って遊んでいったり勉強していったりしてもらってもいい。協力します」という意見、また「子供カレー食堂の運営を三中生が手伝ってくれてとても助かっている。地域行事にも参加だけではなく、企画・運営に参画してもらおうのほうか」など、たくさんのご意見をいただきました。中学生のしなやかな感性や元気あふれる行動力に、地域の皆様は大いに期待されていることが良くわかりました。私からも「手前味噌な話ですが、公園で遊んでいた中学生がごみ拾いを手伝ってくれて、うれしかったと、地域の方から電話をいただきとてもうれしくなりました。地域の方々に育てられていることに感謝しています」と、お伝えしました。市教育委員会からも、「三中生は全国や県に比べても、地域をより良くしたいと考えている、と答える割合がとても高い。さすがコミュニティ・スクールがある学校の生徒たちだ」という考察をいただきました。

「地域と結ぶ活動」～遠足～ 5月22日実施

昨年度、学校が楽しい場所であるように、またコミュニティ・スクール3年目として、さらに地域との協働を深めるために、遠足を始めました。今年は2回目となります。1年生は松雲山荘や番神堂など大洲地区を中心にめぐり、2年生は柏崎唯一の国定公園に指定される景勝地の米山をめぐり、3年生は鯨波を經由し谷根ダムに向かい、谷根の自然を満喫しながら恋人岬へ。お昼前に雨にあたられましたが、昼食後は雨も上がり、仲間との絆を深めて帰ってきました。学区内とはいえ、自動車を通ったことはあっても自分で歩いたことがなく、地域のことを知らない生徒が多いのが現状です(私も蛇喰沈砂池という地名を初めて見ました)。3年かけて地域をめぐり、地域の良さ素晴らしさを自分の目で見て、郷土愛をもった、たくましくも心豊かな人に成長してほしいと願っています。3年生は恋人岬で昼食の予定でしたが、雨のためホテルシーポート様のご厚意で、ホテルのフロアをお借りしました。温かい歓迎を受けて生徒たちも大喜び。恋人岬を管理しているスタッフから「来年は恋人岬をカンゾウの美しい花でいっぱいにします。ぜひ見に来てください。もし、カンゾウ植えを手伝ってくれる人がいたらうれしいです」とお言葉をいただきました。何気なく生活している中学生たちですが、自分たちはたくさんの地域の方々に支えられていることを実感したはずでした。

学びは「学校」だけでは完成しない。地域の方々をはじめ、たくさんの魅力ある大人の方々に出合わせるのも学校の仕事である、と強く感じた素晴らしい遠足でした。地域の皆様、ボランティアでご協力をいただいた保護者の皆様に心より感謝します。



PTA 総会・授業参観

4月25日(金)にPTA総会を開きました。それに合わせて生徒の日頃の様子を見ていただこうと授業参観を行いました。150名ほどの保護者の方々からご来校いただきました。

最初に授業参観を行いました。授業によっては、保護者の方からも参加していただくなど、生徒も保護者も楽しむことができる授業参観となりました。生徒たちの日頃の頑張りが伝わったら幸いです。

その後のPTA総会では、新しいPTA役員や活動案が承認されました。今年度も保護者と学校職員が協力して三中生の成長をサポートしていきます。



全校朝会で校歌を

新型コロナウイルス流行後、全校朝会で歌うことを控えてきましたが、今年度から全校朝会での校歌を再開しました。

第三中学校の校歌は、「斉唱」ではなく「合唱」です。全校生徒が同じメロディーを歌うのではなく、男女パートに別れ、ハーモニーを奏でます。

1年生は歌詞を見ながら、2・3年生と一緒に一生懸命に歌っています。今まで校歌を歌う機会があまりなく、自信をもって歌える生徒が多くないせいか、少し声は小さめですが、全校朝会の回数を重ねることで、今後、大きな声での校歌合唱を聞くことができることでしょう。



一、春秋三年 米山を
あおく緑の 丘の上
風も日毎に 新しく
学ぶ心の 友となる
ああ 柏崎三中の
窓に花あり 和に聞く

二、鶴川の流れ 星を呼び
尽きぬ希望を 歌うとき
愛と誠実の 人の世に
生きて火となる 夢えがく
ああ 柏崎三中の
行手輝け うるわしく

三、寄せ来る波に 明日の声
若さあふれる 日本海
岩に自立の 力見て
強く明るく 肩を組む
ああ 柏崎三中の
われら潮の子 意気高く

<お知らせ>

- ・ 6月1日(日)は柏崎クリーンデーです。生徒の皆さんには町内の活動への参加を奨励しています。生徒が友人と一緒に参加したり、ご家族で参加したりと、楽しんで参加してほしいです。
- ・ 6月5日(木)14:40より上越地区各種大会の激励会を実施します。保護者の皆様からもぜひ参観していただき、声援を送っていただきたいと考えています。参観可能な方はQRコードを読み込み、入力をお願いします。

地区大会激励会参観希望調査



6月		16日(月)	地区大会(野球、バスケットボール、ソフトテニス) 3限授業 給食なし えんま市最終日
1日(日)	クリーンデー柏崎 (AM)	17日(火)	生徒朝会
2日(月)	マインドチェック	19日(木)	耳鼻科検診(1・3年) 代議員会
3日(火)	生徒朝会	20日(金)~	地区大会(野球、バスケットボール、卓球) 3限
4日(水)	スクールカウンセラー来校日	~21日(土)	授業 給食なし ※土曜は学校は休み
5日(木)	上越地区大会激励会 (14:40~) 奨学会	24日(火)	全校朝会(大会結果報告)
6日(金)	6限授業 高校説明会(13:45~)	26日(木)	鳴海会
10日(火)~	地区大会(陸上・ソフトテニス・水泳) 3限授業 給食なし	30日(月)	マインドチェック
~11日(水)	地区大会(陸上・ソフトテニス・卓球) 3限授業 給食なし		